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表是二哥送的
记者：一开始，面对我们的采访要求，你婉

言谢绝了，但很快你又改变了主意，为什么？
宫晓农：当时我正要去开会，怕没时间接受

采访，再说我也自认为我戴的是名表，但不是几
万、几十万的奢侈品。对于名表，各人的理解不
一样。在我看来，名表就是知名品牌的手表，但
同一品牌的手表有不同的价位。我这块表也就
几千元，并不算什么奢侈品，应该算耐用商品，
至少可以戴好几年，还是很划算的。如果我戴
的是几十万元的手表，即使网上不曝光，我也会
觉得心虚。

记者：有网友说你的表值两万多元，你知道
吗？

宫晓农：我的手表是帝舵TUDOR74000N，
是看到网上的帖子后我专门请人撬开看的型
号。我还专门上网查了，就这款手表，网上有
2000元、4000元和7000元三种价格。

记者：能说说这块手表的来历吗？
宫晓农：2004 年，我二哥回家探亲时送给

我的，他原来长期在北京工作，现在去了香港，
我们兄弟感情很好。但我一直不知道这块手表

的价格，二哥也没告诉过我。
手表价值可作鉴定

记者：这事对你的生活造成影响了吗？
宫晓农：照片被贴出来后，一个同事打电话

跟我说了这事，当时已经下班，我也没太在意。
网上的照片，可能是我去年或者前年在开会时
汇报工作照的，不是很清晰，至今我也不知道这
张照片的出处。其实这事也没对我的生活造成
什么影响，只是现在经常有同事跟我开玩笑，问
我戴的究竟是什么名表。

记者：你没有采取一些措施为自己申辩吗？
宫晓农：我已经向组织上作了汇报，就我戴

的是什么表、价值多少等情况简单说明了一下，
并表示如果组织上需要，可以作一次鉴定。但
到目前，我还没有接到要求鉴定的通知。

赞成公开官员的收入
记者：有网友提出，官员如果想高消费，应

该公开自己的收入，让财产透明，你赞成吗？
宫晓农：什么是高消费？如果花四五千买

一个空调算不算高消费？而且消费观念是个人
偏好问题，如果个人收入能支撑高消费，且这个
收入是正当合法的，不管是不是官员，高消费都

无可厚非。至于公开官员的收入，我赞成，官员
要全面接受社会监督。

记者：方便透露你的收入情况吗？
宫晓农：我每个月的工资就 3000元左右，

再加上年终奖，年薪在 5万元左右。以我的收
入状况，如果用一两个月的工资来买一件耐用
商品，应该也无可厚非吧？

网络监督有必要，但应该做到有效监督
记者：你平时上网吗？
宫晓农：很少，上网一般看些新闻和理论方

面的东西，很少上论坛，尽管网龄有近10年了。
记者：遭遇了这次“名表门”事件，你对网络

监督怎么看？
宫晓农：网友当初将这张照片曝光，可能以

为我戴的是几万、几十万的名表，他们要是知道
我这块手表就几千元，估计也不会曝光。网友
对我们的监督是应该的，也是必要的，这也是媒
体监督的一种形式。这事虽然让我的名誉受
损，但我不认为这是对我的诽谤，有则改之，无
则加勉。当然，网络监督应该尽量做到有效监
督，可以先调查，再监督，不要随便在网上乱炒
作，否则可信度就会降低。 据《贵州都市报》

北京禁止未经批准的外
埠活禽进京

根据北京市卫生局6日发布确诊一例
人感染高致病性禽流感病例死亡通报，北
京市防治重大动物疫病指挥部当日采取并
加强防控措施，禁止未经批准的外埠活禽
进京。 据新华社电

教育发展纲要开始征求意见
可发邮件至dtl@moe.edu.cn，2月底截止

网上热炒的“名表门”事件牵扯16个县委书记
贵州纳雍县委书记回应说，手上的表最多值几千元

“如果合法，高消费也无可厚非”
2008年12月，南京市江宁区房产局局

长周久耕抽名烟、戴名表的照片被网友传
开，这位被称为“史上最牛房管局长”的周
久耕后来被免职。此事激起了网友对官员

“人肉搜索”的“热情”。一篇题为《县委书
记，您戴的什么表？》的帖子迅速在各大论坛
蹿红。该帖中有全国16位县委书记“戴名
表”的照片，贵州省纳雍县县委书记宫晓农
也榜上有名。近日，宫晓农告诉记者，他的
表是二哥送的，而且价值不过几千元。

近日，网民“包包”发帖《成山
头：雷人的奸臣纪念馆》，帖子中
称，在山东荣成成山头福海风景区
旅游时，在该风景区出口处发现了
一个“奸臣纪念馆”，该馆翔实地列
出了奸臣的“事迹”。“包包”说：“没
进馆之前，先看到破破烂烂的牌
匾，我第一反应想起了严嵩、秦桧、
和珅。进馆后，见到有10个‘奸臣’
的塑像，果然包括我想到的那 3
人。仔细一看，‘奸臣’中还有个穿
西装的，原来是汪精卫，这可把我
雷了一下。”此事引发网友热议，有
人认为这个“纪念馆”的提法“不伦
不类”，建议更名为“奸臣审视
馆”。6日，记者采访此事，相关单
位称了解情况后再作澄清。据了
解，该景区 1988年被国务院批准
为国家级风景名胜区，2002年 10
月又被国家旅游局评定为AAAA
级旅游区。 据《齐鲁晚报》

重庆政协委员：心理疾病
成公务员职务犯罪重要诱因

昨日，重庆政协三届二次会议开幕。
重庆市政协委员、君之薇董事长吴任军提
交了《关于加强公务员心理健康教育的建
议》，呼吁有关部门在建设“健康重庆”的同
时，高度关注公务员的心理健康问题。他
认为，公务员的心理健康问题，已是影响政
府行政效能和导致公务员职务犯罪的重要
原因。对此，重庆市政协委员、沙坪坝区检
察院副检察长任宁说：“我认为，吴任军委
员的提案非常及时，也特别重要。从我所
见所闻所亲历的案件来看，病态心理已经
成为当今公务员职务犯罪的重要诱因。因
此，加强公务员心理健康教育迫在眉睫。”

据《重庆晨报》

北京国庆60周年城市景
观将参照奥运标准

6 日，北京市政府办公厅发布《2009
年全市环境建设工作要点》，强调要像保
障奥运环境建设一样，继续加强对城市环
境建设的财政投入。为迎接新中国成立
60 周年庆典，2009 年国庆期间的北京城
市景观设计布置将参照奥运景观标准。
届时，长安街及其周边地区、天安门广场
地区、主要环路和重点大街都将设计布置
国庆城市景观。 据《京华时报》

广东检察院：企业老总涉
一般犯罪可不拘捕

广东省检察院6日下午对外公布帮助
企业解困、促进企业发展的“十条意见”。

“意见”明确规定，查办企业经营管理者和
关键岗位工作人员的职务犯罪案件，检察
机关要及时与主管部门或企业领导沟通，
慎重选择办案时机，犯罪情节轻微的，酌情
暂缓办理。对涉嫌犯罪的企业特别是目前
仍在营运的困难企业，要慎用查封、扣押、
冻结等措施；对企业法定代表人、生产经营
负责人和技术业务骨干，涉嫌一般犯罪的，
在确保刑事诉讼顺利进行的前提下，可不
采用拘留、逮捕等措施。广东省检察院相
关负责人表示，此举旨在全力维护企业正
常的生产经营秩序，从根本上保护和促进
就业。目前，广东省各级检察机关已开始
执行该“意见”。 据《广州日报》

全国医务人员上交回扣
“红包”3766.37万元

昨日，记者从中央纪委获悉，党的十七
大以来，各级纪检监察机关坚决纠正医药
购销和医疗服务中不正之风。医务人员上
交回扣、“红包”、开单提成 3766.37 万元。
据了解，全国 21个省（区、市）实行了以政
府为主导、以省为单位的药品集中招标采
购办法，采购总金额超过1091.4亿元，占医
疗机构用药总量的89.42％以上。同时，修
订《药品差比价规则》和《药品注册管理办
法》，药品价格和审评审批管理制度不断完
善。目前，全国已经查处违反监管措施问
题 20791件，给予 1881人党纪政纪处分或
组织处理。 据新华社电

台“高院”驳回陈水扁抗
告，裁定继续羁押

陈水扁不服被台北地方法院裁定羁
押，日前向台湾“高等法院”提出抗告。台

“高院”7日作出裁定，驳回陈水扁抗告，继
续羁押。据台湾法律界人士介绍，依据台
湾“刑事诉讼法”规定，本案不能再提羁押
抗告。 据新华社电
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《国家中长期教育改革和发展规划纲要》
（以下简称《规划纲要》）工作小组办公室7日发
布公告，宣布从即日起至 2月底向社会公开征
求意见。各界人士可通过电子邮件和信函形
式提出意见和建议。电子邮件可发至dtl@moe.
edu.cn；信件地址：北京市大兴区清源北路国家
教育行政学院转《规划纲要》意见收集组，邮
编：102617，请在信封上注明“纲要征求意见”
字样。据了解，近年来一些关系民众切身利益
的热点问题也在征求意见的内容中，例如促进

教育公平、促进教育协调发展、教育投入保障
机制等。此外，一些涉及教育改革内在的深
层次问题也在考虑之列，例如实施素质教育
的政策与制度、中小学教师队伍特别是农村
中小学教师队伍建设、教育家办学与教师教
育创新等。

据介绍，2008 年 8 月 29 日，温家宝总理主
持召开国家科技教育领导小组第一次会议，审
议并原则通过《规划纲要》制定工作方案，正式
启动了《规划纲要》研究制定工作，成立了《规

划纲要》领导小组和工作小组，温家宝亲任领
导小组组长。昨日，教育部新闻发言人续梅
说：“这是进入 21世纪以来我国第一个教育规
划纲要，是指导未来12年教育改革和发展的纲
领性文件。”她指出，党中央、国务院高度重视
规划纲要的制定工作，强调这是本届政府必须
做好的一件大事，要求在制定过程中广纳群
言，广集众智，充分听取社会各界意见，努力制
定一个让人民群众满意，符合中国国情和时代
特点的高质量的规划纲要。 据新华社电

山东成山头景区给奸臣建了个纪念馆

汪精卫雕塑汪精卫雕塑

陕西佛坪县委书记杨光远（左）手上的表被指价值52万元，广西武鸣县委书记苏绍荣（中）戴的
表被指价值25200元，贵州纳雍县委书记宫晓农（右）的表被指价值2万余元。面对网友的爆料，16
位县委书记中只有杨光远和宫晓农已明确作出回应，称手上的表都只是几千元的普通手表。


